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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырский этап Всероссийской Олимпиады школьников закрылся в торжественной 
обстановке 

Поздравить ребят – победителей и призеров и их педагогов в актовый зал детско-
юношеского центра туризма и творчества «Юниор» пришли Первый заместитель 
Председателя Таймырского районного Совета депутатов Владимир Шишов, представители 
Управления образования районной Администрации, а также родители учащихся. 

Владимир Шишов обратился со словами приветствия к собравшимся и поблагодарил 
наставников за благородный труд, высокое профессиональное мастерство и преданность 
своему делу. Школьников он поздравил с заслуженными наградами и пожелал дальнейших 
успехов в жизни и учебе. 

Затем началась церемония награждения победителей и призеров. В дисциплине «ОБЖ» 
первые места у Виктории Кожуховой из дудинской СОШ№1, Андрея Тарасова, Андрея 
Лобачева и Александра Ермакова из дудинской СОШ №7.  

Самыми спортивными в дисциплине «Физическая культура» признаны Алина Гаврилова 
и Тимур Эхаев из Хатангской СОШ №1, Захар Турлак, Марсель Эшанкулов и Елизавета 
Гончарова из Дудинской гимназии и ученица Дудинской СОШ №4 Дарья Михайлусова. 

Наилучшие знания в «Английском языке» показали Екатерина Хромая и Виктор 
Бражников из Дудинской СОШ №1, Ирина Уланова – Дудинская СОШ №5 и Екатерина 
Петрова из Дудинской СОШ №4. 

Юлия Анциферова из Усть-Авамской СОШ №13, Семен Анисимов из Дудинской гимназии 
и Виктория Кобец из Дудинской СОШ №3 стали лучшими в дисциплине «Биология». 

Первые места в «Литературе» завоевали Виктор Бражников, Рената Габдрахимова, 
Алина Симанкова и Надежда Бражникова из Дудинской СОШ №1 и Александра Садовникова 
из Дудинской гимназии. 

Учащиеся Дудинской гимназии Юлия Панина и Анастасия Ходжаева и Мамат Шамшиев 
из Дудинской СОШ №5 лучше всех в дисциплине «Математика». 

Ученица Хатангской СОШ №1 Полина Митченко и Надежда Бражникова из Дудинской 
СОШ №1 набрали наибольшее количество баллов в дисциплине «Обществознание». 

Мамат Шамшиев из Дудинской СОШ №5 объявлен победителем в дисциплине «Химия». 
Самыми лучшими знатоками русского языка стали Екатерина Кускова из Усть-

Портовской СШ-И, Рената Габдрахимова из Дудинской СОШ №1, Анастасия Ходжаева из 
Дудинской гимназии и Тимур Эхаев из Хатангской СОШ №1. 

Победителями в дисциплине «Право» названы Надежда Бражникова из Дудинской СОШ 
№1 и Анастасия Ходжаева из Дудинской гимназии. 

Учащиеся Дудинской СОШ№1 Влада Галат и Сергей Лысаковский, Алина Орлова из 
Дудинской СОШ №7, Семен Анисимов из Дудинской гимназии и Владислава Некипелова из 
Дудинской СОШ №3 набрали большее количество баллов в дисциплине «Технология». 

Отмечен был также труд педагогов, которые подготовили ребят для достижения высоких 
результатов. Более 40 городских и сельских учителей были удостоены Благодарственных 
писем Управления образования Администрации Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Избирательные округа в Дудинке расположатся по новой схеме 
В рамках третьего заседания десятой сессии Горсовета депутаты утвердили схему 

одномандатных избирательных округов, образованных для проведения выборов депутатов 
Городского Совета. Вариант, предложенный к рассмотрению, был разработан в соответствии 
со списком избирательных участков, образованных для проведения голосования на 
территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. На схеме 
представлены границы 15-ти избирательных округов муниципального образования.  
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Так, одномандатные избирательные округа №№ 1, 2 образованы в границах 
избирательного участка № 2203 (помещение для голосования располагается в 
общеобразовательной школе № 1), округа №№ 3 и 4 – в границах избирательного участка № 
2204 (гимназия). В третьей школе будут голосовать избиратели округов №№ 5 и 6, 
образованных в границах избирательных участков № 2205 и 2216 (26-й км).  Седьмой, 
восьмой и тринадцатый округа относятся  к избирательному участку № 2207 (школа № 7), 
девятый и десятый округа – к участку № 2202 (школа № 5). Одномандатный избирательный 
округ № 11 соответствует границам избирательного участка № 2210 (городской Дом 
культуры). 

Округ № 12 включает в себя границы избирательных участков № 2211 – посёлок 
Левинские Пески, № 2212 – посёлок Потапово, № 2213 – посёлок Хантайское Озеро, № 2214 
(посёлок Усть-Авам), № 2215 – посёлок Волочанка, а также места временного нахождения 
избирателей, зарегистрированных в посёлках муниципального образования. Границы 
одномандатных избирательных округов №№ 14 и 15 соответствуют границам избирательных 
участков № 2209 (Таймырский колледж) и  № 2208 (школа № 4). 

Новая схема незначительно отличается от утверждённой в 2008 году. Жители дома 16 
на улице Щорса будут теперь голосовать в помещении Таймырского колледжа, горожане, 
проживающие в доме Щорса, 13 – в пятой общеобразовательной школе. К дудинцам, 
голосующим в здании школы № 1 добавятся жители дома 8а на улице Островского.   
Срок действия вновь утвержденной схемы – десять лет. 

АСДГ 
 
В Дудинке состоялся «Новогодний СОК». 

20 декабря состоялся VI городской созыв общественных молодёжных коллективов 
«Новогодний СОК». В помещение клуба «Сайгон», предоставленного его владельцами на 
безвозмездной основе и обеспечившими техническое и музыкальное сопровождение 
мероприятия, его организаторы – комитет культуры, молодёжной политики и спорта 
Администрации города Дудинки, пригласили на традиционную предновогоднюю встречу 
представителей молодёжных объединений и клубов нашего города. В вечеринке,  
проходившей в стиле карнавала-маскарада, приняло участие более ста человек – активисты 
городского детского объединения «Алая заря Таймыра» Центра туризма и творчества 
«Юниор», члены КВНовских команд ЦТТ «Юниор», школы №3, филиала ЛГУ им. Пушкина, 
детских садов «Сказка» и «Забава», группа студентов Таймырского колледжа и участники 
конкурса Дедов Морозов и Снегурочек «Зимняя сказка» от Таймырской центральной 
районной больницы. 
 Каждый молодёжный коллектив в театрализовано-музыкальной форме поздравил 
присутствующих с наступающим Новым годом. Восточные танцы для собравшихся исполнила 
самодеятельная танцовщица Елена Джуманова. Ребята приняли участие в постановках, 
играх, конкурсах, а также в танцевальной программе вечера. Они выбрали сразу двух королев 
праздника, которыми стали Ирина Коновалова, участница команды КВН детского сада 
«Забава» и Александра Сидоренко  – игрок команды филиала ЛГУ. Самым активным членам 
молодёжных  объединений и клубов города организаторы мероприятия вручили памятные 
призы и подарки. 
 
В Дудинке открылась выставка «Три взгляда» 

21 декабря в детской школе искусств им. Б. Молчанова состоялось торжественное 
открытие выставки произведений изобразительного искусства «Три взгляда». Она завершает 
реализацию социокультурного проекта «От детства – к мудрости мастера», который в 2012 
году осуществлялся в ДШИ на краевые грантовые средства.  
        Тридцать художественных работ, выполненных маслом, пастелью, в смешанной и 
литографической техниках, разместились в обновлённом выставочном зале школы искусств. 
Их авторы, художники Олег Михайлов из Санкт-Петербурга, Наталья Мороз из Норильска, 
Юлия Поротова из Красноярска, Андрей Попов и Виктор Асадчиков из Талнаха давно и тесно 
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сотрудничают с ДШИ, регулярно встречаются с учениками её художественного отделения, 
проводят обучающие семинары и мастер-классы.  
         В открытии выставки «Три взгляда» приняли участие председатель комитета культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации Дудинки Татьяна Жиганова,  директор 
Таймырского Дома народного творчества Любовь Попова, директор школы искусств Татьяна 
Калинина, а также руководители городских учреждений культуры, учащиеся 
хореографического и художественного отделений  школы искусств, камерный ансамбль 
«Элегия», многочисленные гости. 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Шесть бортов не могут вылететь в Норильск из-за плохой погоды. В Норильске уже 
третий день действует штормовое предупреждение.  

В Норильске действует штормовое предупреждение, объявленное с 20:00 22 декабря, 
сообщает пресс-служба городского управления по делам ГО и ЧС. 

ИА «Таймырский телеграф» сообщает, что норильский аэропорт работает по 
фактической погоде. При этом сейчас вылета в северный город ожидают пассажиры шести 
бортов: по два – в Москве и Красноярске, по одному – в Екатеринбурге и Санкт-Петербурге. 
Рейсы задерживаются по метеоусловиям Норильска. 

АиФ Красноярск  
 

Свыше 30 тыс. норильчан смогли купить билеты по специальным тарифам в рамках 
программы субсидирования авиаперевозок в этом году 

Свыше 30 тыс. норильчан смогли купить билеты по специальным тарифам в рамках 
федеральной программы субсидирования авиаперевозок в этом году. Об этом ИА 
"Таймырский Телеграф" сообщили в администрации города в понедельник. 
     По направлению Норильск–Москва–Норильск (тариф 4300 руб.) были перевезены 23064 
пассажира, в том числе 15322 человека – рейсами авиакомпании NordStar, 6344 – бортами 
ОАО "Авиакомпания "Сибирь", 1398 – рейсами ЗАО "Нордавиа – региональные авиалинии". 
Общая сумма освоенных субсидий – 99,2 млн. руб. 

 Билеты по льготному тарифу (5000 руб.) по направлению Норильск–Санкт-Петербург–
Норильск приобрели 5108 пассажиров авиакомпании NordStar. Из средств федерального 
бюджета перевозчику было направлено 25,5 млн. руб. 

 Проездные документы по тарифу 6800 руб. из Норильска в Сочи и обратно на рейсы 
компании NordStar приобрели 1899 пассажиров. Сумма освоенных субсидий составила 12,9 
млн. руб.  

 Норильск участвовал в программе субсидирования авиаперевозок третий год подряд. 
Купить билеты по специальным тарифам в период с 1 апреля по 31 октября могли 
норильчане в возрасте до 23 лет и пенсионеры (женщины старше 55 лет, мужчины старше 60 
лет).  

 Согласно постановлению правительства РФ, на каждый рейс авиакомпании, 
участвующей в программе, должно быть предоставлено определенное количество 
"субсидируемых" мест. В лайнере вместимостью свыше 180 пассажиров – 60 мест, в 
самолете вместимостью от 100 до 180 пассажиров – 40 мест. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Вице-президентом "Норникеля" назначен экс-гендиректор Стржалковский 
Экс-гендиректор ОАО "ГМК "Норильский никель" Владимир Стржалковский 18 декабря 

был утвержден в новой должности вице-президента компании, сообщили агентству "Прайм" в 
ГМК. 
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Как сообщалось, совет директоров "Норникеля" 17 декабря принял решение 
досрочно прекратить полномочия Стржалковского и избрать на пост гендиректора компании 
президента ХК "Интеррос" (владеет 28% акций ГМК) Владимира Потанина. 

Стржалковский проработал в качестве генерального директора компании более четырех 
лет. За это время год от года "Норильский никель" улучшал финансовые показатели, 
наращивал социальную базу, развивались существующие проекты, запускались в 
реализацию новые, отметили в ГМК. 

В новом качестве Стржалковский будет заниматься рядом проектов, связанных с 
развитием некоторых зарубежных активов компании. Департамент зарубежных активов при 
этом продолжит свою работу. 

Как отметил источник, знакомый с планами нового вице-президента, Стржалковский 
получил поручение по отстаиванию определенных геополитических интересов России за 
рубежом. Он будет работать в этом направлении, занимая должность в "Норникеле", так как 
интересы компании сейчас довольно широко представлены за рубежом. 

Прайм 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярский край получил право выдавать электронные подписи муниципалитетам 

Удостоверяющий центр «Электронного правительства края» прошёл аккредитацию в 
министерстве связи и массовых коммуникаций РФ, сообщают в пресс-службе министерства 
информатизации и связи.  

Красноярский край получил право выдавать электронные цифровые подписи 
муниципальным образованиям и органам государственной власти региона. 

«Таким образом, Красноярский край вошёл в единое всероссийское пространство 
доверия электронной цифровой подписи, прежде всего, для электронного взаимодействия 
между различными федеральными, региональными и муниципальными ведомствами при 
оказании государственных услуг жителям края», — отметили в пресс-службе ведомства. 

— Крайне важно, что обмен информацией при предоставлении государственных услуг 
приобрёл юридическую значимость. По закону срок реакции на поступивший в ведомство 
электронный межведомственный запрос не должен превышать пятидневный срок. 
Использование электронной подписи придаёт легитимность запросам и способствует 
оптимизации получения необходимых сведений. Тем самым повышается оперативность и 
качество предоставления государственных услуг жителям региона, — говорит министр 
информатизации и связи края Алексей Туров. 

Деловой квартал  
 

Красноярский край стал первым в СФО по уровню рождаемости. За 11 месяцев текущего 
года в регионе родилось 35 318 малышей.  

По данным Фонда социального страхования РФ за 11 месяцев 2012 года в Красноярском 
крае родилось 35 318 детей. 

Таким образом, наш край стал лидером по рождаемости в Сибирском федеральном 
округе (за ним следуют Иркутская и Новосибирская области). По сравнению с тем же 
периодом прошлого года уровень рождаемости вырос на 9,8%. 

Мальчиков рождается больше — 18 219 на 17 099 девочек. По-прежнему много 
двойняшек — их за 11 месяцев появилось на свет 323 пары, а у 5-ти мам родились 
тройняшки. 

Первенцев дождалось 20 290 семей, 10 452 новорожденных — вторые дети в семье, 3 
037 — третьи, 1 206 — четвертые и более. 

Средний возраст мамы — 27 лет, средний рост нового жителя Красноярского края 52,35 
см, вес 3,33 кг. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск  
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Администрация Красноярска решила «запатентовать» арендную деятельность. 
Департамент экономики администрации города предлагает красноярцам, которые сдают в 
аренду квартиры и дома, приобрести официальный патент.  

Сделать это стало возможным благодаря принятию закона Красноярского края «О 
патентной системе налогообложения». 

Закон включает в себя такой вид деятельности, как сдача в аренду (наем) жилых 
нежилых помещений, дач, земельных участков, принадлежащих индивидуальному 
предпринимателю на праве собственности. Как подчеркивают в Департаменте экономики 
Красноярска, патентная система позволит красноярцам не только избежать проблем с 
законом из-за неуплаты налогов, но и снизить размер уплачиваемого налога. К примеру, 
гражданин сдает в аренду одну квартиру за 15 тыс руб.в месяц, в год сумма НДФЛ составит 
23,4 тыс руб., но в случае приобретения патента сумма налога, которую гражданин должен 
будет заплатить будет равна 12,7 тыс руб. в год. 

Однако, для того, чтобы минимизировать сумму налога необходимо соблюсти два 
обязательных условия получения патента: 

1. Физическое лицо должно быть зарегистрировано в качестве индивидуального 
предпринимателя, здесь помощь может оказать МАУ «Центр содействия малому и среднему 
предпринимательству», 

2. Квартира или дом предназначенные для сдачи в аренду (найм) должны быть в 
собственности физического лица (совместная собственность, собственность на долю 
квартиры или дома не подходят). 

Деловой квартал  
 
Лев Кузнецов поручил главам муниципалитетов утвердить программы развития 
системы дошкольного образования  

 Сегодня губернатор Красноярского края Лев Кузнецов провел заседание 
губернаторского Совета по вопросам развития системы дошкольного образования в 
Красноярском крае.  

Открывая совещание, глава региона отметил, что в соответствии с майскими указами 
президента РФ Владимира Путина, за 3 года необходимо решить проблему очередей в 
детские сады, и на сегодняшний день дошкольное образование является одним из 
приоритетов работы властей. 

 Однако, для того, чтобы полностью и качественно решить данный вопрос – каждый 
руководитель территории должен максимально участвовать в этом процессе.  

 На сегодняшний день в Красноярском крае очередь детей в возрасте от 3 до 7 лет 
насчитывает 33056 человек.  

 В свою очередь министр образования Красноярского края Вячеслав Башев сообщил о 
том, что на сегодняшний день проблемы с очередями в крае решаются путем строительства и 
реконструкции детских дошкольных образовательных учреждений, организацией и 
лицензированием негосударственных ДОУ, возвратом в сеть бывших детских садов 
использующихся не по назначению, организацией групп при школах, организацией подвоза 
детей из соседних поселков и т.д. Кроме того, началась реализация проекта «Электронная 
очередь», которая позволяет родителям отслеживать реальную очередь в детский сад. Кроме 
того, компьютеризация сократила очередь в детсады Красноярска почти на 12%.  

 Глава Красноярска Эдхам Акбулатов сообщил, что в Красноярске решение данной 
проблемы идет высокими темпами. «Я считаю, что нам удастся выполнить указ президента и 
решить вопросы с очередями в детские сады в указанный срок, то есть за три года». 

 Лев Кузнецов поручил главам всех муниципалитетов края в течение 2 месяцев 
утвердить программы по решению задач развития системы дошкольного образования в крае. 
«Важен вклад каждого из вас для того, чтобы эта задача была решена», - отметил 
губернатор. 

НИА 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

С партийным поклоном. Признание «муниципального фильтра» не противоречащим 
Конституции эксперты связывают с несамостоятельностью решений КС 

Вчера Конституционный суд РФ признал изменения федерального законодательства о 
губернаторских выборах не противоречащими Основному закону страны. Авторы запроса и 
представители политических партий возмущены решением Конституционного суда, который, 
по их мнению, перестал быть независимым органом и полностью стал подконтролен власти. 
Оппозиция считает, что «муниципальный фильтр» является непроходным для всех партий, 
кроме «Единой России». 

Иск с требованием проверить новый закон о губернаторских выборах на соответствие 
Основному закону страны в Конституционный суд направила группа из 109 депутатов 
Госдумы из фракций КПРФ и «Справедливой России». По мнению авторов запроса, так 
называемый «муниципальный фильтр» нарушает избирательные права граждан и льет воду 
только на одну «мельницу» имени партии «Единая Россия». 

Напомним, закон о прямых выборах губернаторов вступил в силу 1 июля 2012 года. Но 
для того чтобы стать претендентом на пост губернатора, каждый кандидат должен собрать в 
зависимости от региона от 5 до 10% подписей муниципальных депутатов. Осенью в пяти 
регионах страны – Амурской, Белгородской, Новгородской, Рязанской и Брянской областях – 
впервые состоялись губернаторские выборы по новым правилам. Во всех этих субъектах 
сбор подписей сопровождался скандалами. Представители оппозиционных партий обвиняли 
«Единую Россию» в том, что она собирает автографы с большим запасом, а всем остальным 
партиям почти ничего не достается. 

Вчера Конституционный суд постановил, что как «муниципальный фильтр», так и 
предварительные консультации президента по поводу кандидатов, не противоречат 
Основному закону страны. По аргументации суда, поскольку Конституция не определяет 
конкретный порядок формирования органов государственной власти субъектов, то 
«законодатель вправе устанавливать различные формы участия в этой процедуре как 
субъектов публичной власти, так и граждан». «К этому относятся в том числе специальные 
предварительные условия, позволяющие исключить из избирательного процесса участников, 
не имеющих достаточной поддержки избирателей, в том числе и так называемого 
«муниципального фильтра», – зачитал вчера на заседании окончательный вердикт глава КС 
Валерий Зорькин. 

При этом в постановлении КС также отмечается, что требование получения поддержки 
муниципальных депутатов и глав местного самоуправления не может рассматриваться как 
возложение на местное самоуправление государственных полномочий и нарушение 
требований статьи 12 Конституции. Кроме того, не противоречит Конституции также 
проведение президентом консультаций с политическими партиями и кандидатами на 
должность губернатора. Эта процедура не является обязательным элементом механизма 
выдвижения и регистрации кандидата на соответствующую должность. Она носит именно 
консультативный характер и поэтому не нарушает принципы демократии и разделения 
властей. 

Представители оппозиционных политических партий были возмущены решением 
Конституционного суда. Один из авторов иска, депутат Госдумы от КПРФ Вадим Соловьев, 
отметил, что до последнего момента надеялся, что Конституционный суд пойдет навстречу 
авторам запроса и если не отменит, то хотя бы уменьшит размер «муниципального фильтра». 

«Новые Известия» 
 

Власти РФ могут начать софинансировать корпоративные пенсии 
Программа государственного софинансирования пенсий может быть в будущем 

направлена на стимулирование российских компаний выплачивать своим сотрудникам 
корпоративные пенсии, сообщили РИА Новости в правительстве РФ. 
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"(Есть предложение) направить программу софинансирования на 
корпоративные пенсии. Тем работодателям, которые будут платить корпоративные пенсии, 
планируется помогать со стороны государства", - сообщил собеседник агентства. 

В нынешнем виде программа государственного софинасирования пенсий заканчивается 
в следующем году: вступить в нее россияне смогут не позднее 1 октября 2013 года. 

Предполагается, что новая программа будет софинансировать не накопления россиян, а 
фактические выплаты пенсионерам от предприятия. "Если компания говорит: у меня 
корпоративная система, все сотрудники, которые отработали 10-15 лет, получают 
дополнительную пенсию, в размере, например, 20% от своей зарплаты... мы хотим делать 
встречную выплату", - пояснил собеседник агентства. 

По его словам, уже сегодня многие компании выплачивают материальную помощь своим 
пенсионерам. Для того, чтобы подталкивать работодателей развивать корпоративные 
пенсионные системы, планируется разработать целый пакет стимулирующих мер. Одна из 
обсуждаемых сейчас в правительстве - освобождение пенсий, которые выплачиваются 
негосударственными пенсионными системами, от налога на доходы физических лиц. 
Соответствующий законопроект уже подготовлен социальным блоком и проходит обсуждение 
в правительстве. 

Кроме того, в следующем году будет разработан и представлен закон о корпоративных 
пенсиях. 

В результате поэтапной пенсионной реформы система должна выйти, как это ранее и 
заявлял Минтруд, на трехступенчатый уровень, где гарантированная государственная пенсия 
будет замещать пенсионеру 40% утраченного заработка, корпоративная - от 15 до 20%, 
добровольная - до 5%. 

РИА Новости 
 

Минздрав: новый порядок оплаты медуслуг не лишит россиян бесплатной медицины 
С нового года в России заработает новый порядок оказания платных медицинских услуг, 

однако он не лишит россиян бесплатной медицины. Об этом в интервью газете 
«Коммерсантъ» рассказала министр здравоохранения Вероника Скворцова.  

«Все включенные в стандарты медицинские услуги, стоимость которых подразумевает 
оплату труда врачей, расходных материалов, лечебного питания, препаратов крови, лекарств, 
медицинских изделий и другого, гарантируются государством и должны оказываться 
бесплатно», — заявила Скворцова.  

Министр отметила, что платные услуги могут быть предоставлены в госучреждениях 
только по инициативе самого пациента. По новым правилам, пациент может платить за 
дополнительные сервисные услуги и повышенную комфортность, например за отдельную 
палату или индивидуальный медицинский пост, в том случае если этого не требует состояние 
здоровья пациента, а также за те компоненты лечения, которые превышают возможности, 
включенные в стандарт. 

По словам руководителя Минздрава, на сегодняшний день «потенциально возможное 
качество медицинской помощи еще не соответствует финансовым возможностям системы 
здравоохранения», однако «мы движемся вперед большими шагами». 

 Скворцова также заявила, что уже внесла в правительство некоторые предложения по 
реструктуризации министерства. «Планируется, что в структуре появятся новые 
департаменты, функции других департаментов будут переформатированы. Мы постараемся 
внедрить такой принцип разделения функций, который позволит управлять отраслью 
одновременно и системно, и оперативно», — отметила министр здравоохранения. 

Газета.Ru  
 

Если дело не в радость. Росстат фиксирует пессимизм в предпринимательской среде 
Деловая активность российских предпринимателей в 2012 году в целом не повысилась, 

несмотря на усилия правительства в улучшении бизнес-климата в РФ. К такому выводу 
пришел Росстат на основании исследования деловой активности 4,6 тыс. организаций в 
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декабре текущего года. Индекс предпринимательской уверенности в стране в 
этом году измерялся отрицательными величинами. 

Официальная статистика подтвердила то, о чем в этом году неоднократно говорили 
независимые экономисты и бизнес-объединения. В декабре 2012 года индекс 
предпринимательской уверенности, отражающий обобщенное состояние 
предпринимательского поведения, не улучшился в сравнении с тем же периодом прошлого 
года. Так, в добывающих производствах он упал с -3% до -5%, в обрабатывающих 
производствах повысился с -6% до -5%, в производстве и распределении электроэнергии, 
газа и воды остался неизменным (6%), сообщил вчера Росстат. 

В 2012 году российские власти взяли курс на улучшение инвестиционного климата в 
России. В начале года Владимир Путин, бывший на тот момент премьер-министром, поставил 
задачу в ближайшие несколько лет сделать Россию одной из стран с наиболее 
привлекательным деловым климатом. Он призвал сделать условные «100 шагов вперед», 
чтобы подняться со 120-го на 20-е место в рейтинге Всемирного банка Doing Business. 

В рамках этой работы в текущем году были утверждены первые четыре «дорожные 
карты» по улучшению бизнес-климата, предложены показатели эффективности для 
чиновников, создан пост бизнес-омбудсмена. Впрочем, перечисленные меры пока не внушили 
предпринимателям дополнительного оптимизма по сравнению с декабрем прошлого года. А 
по отношению к ноябрю 2012 года соответствующие индексы и вовсе показали снижение по 
всем трем наблюдаемым направлениям: в добывающих производствах и обработке до -5% с 
соответственно -2% и -3%, в производстве и распределении электроэнергии, газа и воды – до 
6% в декабре с 8% месяцем ранее. Как уже сообщали «НИ», ведомства, ответственные за 
реализацию «дорожных карт», саботируют предписания правительства, а уполномоченный по 
правам предпринимателей не может заменить собой судебную и правоохранительную 
системы. 

По данным Росстата, среди руководителей предприятий по добыче полезных 
ископаемых лишь 10% оценили ситуацию в своей организации как благоприятную. При этом 
78% полагают, что она, скорее, удовлетворительная. В обрабатывающих производствах это 
соответственно 8% и 79% респондентов. Улучшений ожидают меньше четверти опрошенных. 

Среди факторов, сдерживающих рост производства, руководители называют высокие 
налоги, неопределенность экономической ситуации, недостаток средств и в обрабатывающих 
производствах – недостаточный спрос на продукцию на внутреннем рынке. 

«Новые Известия» 
 

Ипотечные кредиты подорожают в следующем году 
В грядущем 2013 году стоимость ипотечных кредитов может вырасти до 13,5%, 

прогнозируют аналитики Агентства по ипотечному жилищному кредитованию.  
Впрочем, считают опрошенные «РБК daily» участники рынка, выше указанной отметки 

кредиты не поднимутся, так как люди попросту перестанут их брать.  
Согласно прогнозам АИЖК, в следующем году ипотечные кредиты подорожают на 1 

процентный пункт, а вот темпы прироста ипотеки снизятся. В 2013 году банки выдадут 1,2 
трлн рублей, что соответствует росту на 20%. По итогам текущего года агентство ожидает 
прироста на 40%, до 1 трлн. «Рост на 10-20% - это очень хорошо, потому что рост на 50% в 
год - это ненормально», - заявила изаднию руководитель аналитического центра АИЖК Анна 
Любимцева, пояснив, что на замедление темпов прироста повлияет исчерпание «эффекта 
низкой базы». 

С такими выводами агентства согласились участники рынка. Так, по словам начальника 
кредитного управления ипотечного кредитования ЮниКредит Банка Алексея Мусатова, за 
последние два года рынок существенно увеличился, а потому двадцатипроцентный рост 
можно считать хорошим результатом.  

Причиной замедления роста может стать увеличение ставок. Так, по оценке АИЖК, с 
12,5% в 2013 году ставки вырастут до 13,5%. «Если не появится иных рыночных инструментов 
фондирования ипотеки, помимо депозитов, а ликвидность для банков будет по-прежнему 
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дорогой, это отразится на стоимости жилищных ссуд», - отмечает начальник 
отдела развития ипотечного кредитования Райффайзенбанка Анастасия Перегримова. 

Председатель правления банка «ДельтаКредит» Сергей Озеров считает, что на рынок 
ипотеки также повлияет медленный рост или отсутствие роста доходов населения. 
«Количество домохозяйств, которые могут воспользоваться ипотечным кредитом, не 
вырастет значительно по сравнению с этим годом», - заявил Озеров.  

Представители государственных банков смотрят на ситуацию более оптимистично. 
«Предпосылок для роста ставок по ипотеке до 13,5%, с моей точки зрения, нет», - говорит 
старший вице-президент ВТБ24 Андрей Осипов. По его словам, из-за сложной ситуации с 
ликвидностью стоимость ипотечных кредитов почти весь год повышалась, однако рост свыше 
уровня 13% маловероятен, так как люди просто перестанут брать жилищные кредиты.  

Впрочем, некоторые банки подняли ипотечную ставку до 13% и выше уже осенью этого 
года. Так, например, в конце ноября ЮниКредит Банк сообщил о повышении стоимости 
рублевых ипотечных займов с 13 до 13,5% годовых. Всего же ипотека подорожала в 19 
банках. 

Деньги © KM.RU 
 
Верховный суд отказался пересматривать итоги выборов в Думу 

Верховный суд отказался принимать к рассмотрению иск пяти граждан, требовавших 
отменить результаты выборов в Госдуму 2011 года. Об этом 24 декабря пишет газета 
"Ведомости" со ссылкой на представителя группы Михаила Шнейдера.  

Под заявлением в ВС подписалось 13117 избирателей. Их подписи, как отмечает 
издание, собирали в Москве на оппозиционных акциях с декабря по май. В иске сказано, что 
избирательные права граждан были реализованы не полностью. Как поясняли заявители, 
"Единая Россия" обладала преимуществом перед остальными партиями, и поэтому 
избиратели не имели полного доступа к информации о всех участниках выборов. Также они 
были ограничены в праве наблюдать за голосованием и подведением его итогов.  

Как пояснил изданию Шнейдер, Верховный суд вернул документы, поскольку посчитал 
пятерых граждан ненадлежащими истцами. Сейчас они готовятся обжаловать это решение в 
апелляционной коллегии ВС, а если там откажут, то намерены обратятся в Конституционный 
суд.  

"Ведомости" отмечают, что суды часто отказывают обычным гражданам в пересмотре 
итогов голосования, поскольку считают, что на выборах могли быть нарушены только права 
участников, то есть партий. Между тем группа Шнейдера ранее хотела передать собранные 
подписи КПРФ, однако коммунисты в итоге передумали подавать жалобу на итоги выборов. 
Там посчитали, что это бессмысленно, так как суд будет предвзято рассматривать дело.  

На прошлой неделе, пишет газета, также не стали пересматривать итоги голосования на 
президентских выборах 2012 года. Суд подмосковного Долгопрудного не принял иск местного 
жителя Александра Подчерняева, который просил пересмотреть итоги на одном из 
избирательных участков. Наблюдая за ходом голосования через видеокамеры, он насчитал 
на 200 избирателей меньше, чем значится в итоговом протоколе. 

«Лента» 
 

Голодец написала Путину, почему нельзя подписывать «антисиротский закон»  
Правительство всю неделю пытается повлиять на Кремль и доказать Владимиру Путину, 

что в нынешнем виде законопроект, запрещающий усыновление детей американцами, 
подписан быть не должен. Как выяснила РБК daily, в прошлый четверг на закрытой части 
заседания правительства категорически против инициативы высказались Ольга Голодец и 
Сергей Лавров, в кулуарах позицию коллег поддержал Аркадий Дворкович. Дмитрий 
Медведев донес эту позицию до Путина, а Ольга Голодец еще и написала президенту письмо 
с обоснованием, почему нельзя подписывать закон. Завтра документ будет рассмотрен в 
Совете Федерации. 

Публично против депутатского ответа на «список Магнитского» неделю назад уже 
высказывались несколько членов кабмина. Министр образования Дмитрий Ливанов заявил, 
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что «логика законотворцев «око за око» в данном случае совершенно неуместна, ведь 
под удар попадут именно дети». Вице-премьер по социальным вопросам Ольга Голодец 
призвала не лишать ребенка возможности найти свою семью. Министр по вопросам 
«открытого правительства» Михаил Абызов посоветовал не связывать российский ответ на 
«акт Магнитского» с вопросами усыновления детей. «Это неправильно, я уверен, что в 
конечном счете Госдума примет взвешенное решение», — объявил министр иностранных дел 
Сергей Лавров. 

По данным РБК daily, на этом попытку донести ошибочность идеи законопроекта до 
Владимира Путина члены правительства не оставили. В прошлый четверг на закрытой части 
заседания правительства категорически против инициативы высказались вице-премьер Ольга 
Голодец и министр иностранных дел Сергей Лавров, рассказали РБК daily три чиновника 
правительства. В кулуарах позицию коллег поддержал вице-премьер Аркадий Дворкович, 
добавил еще один сотрудник аппарата. 

«Дмитрий Медведев донес позицию правительства до Путина в личной беседе», — 
сообщил источник, знакомый с содержанием состоявшейся двусторонней встречи. Отдельно 
с президентом за эту неделю встретился Сергей Лавров. А Ольга Голодец написала г-ну 
Путину письмо с обоснованием против подписания закона. В письме, выяснила РБК daily, 
содержались ссылки на нарушение международных юридических норм (в частности, 
нарушение Венской конвенции). «Статистику по усыновлению Голодец в письме не 
приводила», — добавил собеседник в аппарате правительства. 

Впрочем, как раз статистические данные могли бы повлиять на решение президента, 
предполагает один из собеседников РБК daily. В частности, на закрытой части заседания 
правительства в четверг были озвучены следующие цифры: в год в России попадают под 
опеку и усыновление 60 тыс. детей. Из них только 10 тыс. усыновляются (усыновители 
получают полные права на ребенка и, что важно, берут на себя всю ответственность). Из них 
только 5 тыс. усыновляются российскими семьями. Остальные дети уезжают за границу по 
формату «усыновление». Так что обоснование о больших, по сравнению с западным, 
ответственности и контроле здесь не работает. 

В правительстве все еще надеются, что документ не будет поддержан в нынешнем виде. 
Один из высокопоставленных чиновников намекнул, что вероятность для отклонения 
документа есть. На самом деле сценариев развития событий немного: документ может быть 
принят Советом Федерации и подписан президентом, документ может быть отклонен Советом 
Федерации, на документ может быть наложено вето президента. 

Завтра законопроект как раз должна рассмотреть верхняя палата парламента. По 
данным РБК daily, спикер Совфеда Валентина Матвиенко в разговоре с правительственными 
чиновниками высказывалась против него. Публично спикер также призвала сенаторов не 
торопиться с запретом усыновления. «Мне кажется, что вопрос о запрете усыновления детей 
гражданами США требует дополнительного изучения и обобщения, — заявила она. — На мой 
взгляд, на эмоциях такие решения принимать нельзя. Здесь надо взвесить все «за» и 
«против» и с холодной головой принимать решение». 

В секретариатах членов правительства комментировать позицию своих руководителей 
РБК daily отказались. В администрации президента комментировать позицию Кремля также 
отказались. Однако собеседник, близкий к администрации, заверил, что по вчерашним 
консультациям с сенаторами Совфед одобрит законопроект в исходном виде «и президент 
подпишет документ». 

РБК daily 
 

В России готовят "дорожную карту" по созданию системы соцпитания 
Минсельхоз РФ разрабатывает "дорожную карту" по созданию системы социального 

питания в России. Об этом сегодня заявил министр сельского хозяйства Николай Федоров. 
"Я дал поручение, есть рабочая группа по созданию "дорожной карты" для создания 

такого института, как социальное питание", — отметил он на коллегии министерства. 
По словам главы Минсельхоза, чтобы реализовать программу социального питания, 

"нужно вывести сельхозсырье до уровня качественного сельхозпродукта", сообщает РБК. 
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"Мы снова упираемся в проблему пищевой перерабатывающей 
промышленности. Объемы поддержки здесь исчисляются сотнями миллиардов рублей в год, 
по нашим предварительным оценкам, это порядка 650-700 млрд рублей в год", — добавил 
Федоров. Он отметил, что такая поддержка не попадает под ограничения Всемирной торговой 
организации и поможет поддержать российских сельхозпроизводителей. 

«Росбалт» 
 
Потребительский бум заканчивается  

Каждый год предновогодняя торговая лихорадка начинается все раньше, но в этом году, 
кажется, ритейлеры превзошли сами себя: не припомню, чтобы елочные гирлянды начинали 
развешивать сразу после праздника Божоле Нуво. Понять логику торговцев нетрудно: чем 
дольше продлится предпразничный ажиотаж, тем лучше будут их показатели работы. Однако, 
похоже, на одном ажиотаже розничной торговле в России больше не выжить. 

Этот год торговые компании заканчивают на минорной ноте. По свидетельству Росстата 
и Центра конъюнктурных исследований (ЦКИ) Высшей школы экономики, в IV квартале 
несмотря на раннее начало предновогодних продаж наблюдается падение всех основных 
показателей: количества заказов, товарооборота, объема продаж. Соответственно, оптимизм, 
излучаемый руководителями торговых компаний в начале года, сменился на некоторую 
обеспокоенность наметившейся тенденцией: индекс предпринимательской уверенности 
снизился, хотя и не ушел в область отрицательных значений. То есть, тех, кто уверен в 
ближайшем будущем отрасли, пока больше тех, кто уже увольняет персонал – а количество 
сокращаемых работников в IV квартале выросло, хотя обычно перед Новым годом стараются 
не увольнять людей. 

Причина проста – топливо, исправно питавшее двигатель торговли, иссякает. Это 
топливо – потребительские кредиты, щедро выдаваемые банками последние два года. 
Именно они, свидетельствуют данные ЦКИ, и двигали все это время посткризисный спрос. 
Теперь пришла пора расплачиваться по счетам 

Во-первых, после выборов рост зарплат, прежде всего в бюджетном секторе, опять 
замедлился. Не растут зарплаты и в самом "потребительскоемком" сырьевом секторе. Когда 
не растут доходы, имеющиеся долги становятся фактором, как минимум, раздражающим. 
Поэтом многие домохозяйства приняли разумное решение: "пока не расплатимся за уже 
купленное, занимать не будем". Да и Центробанк, напуганный валом потребительских 
кредитов, начал завинчивать гайки, поднимая планку резервирования и заставляя банки 
ограничивать кредитные лимиты, которые, кстати, к концу года и так имеют свойство 
исчерпываться. 

Во-вторых, нужно отметить, что среди уже купленного населением много такого, что 
требует длительного периода выплат. Статистика свидетельствует: российские граждане 
грамотно подошли к открывшимся после кризиса возможностям. Многие купили или поменяли 
машину, телевизор или планшет. Однако настоящий ренессанс переживала торговля 
недвижимостью и землей. 

В Подмосковье земельные участки без подряда в организованных поселках в 2010-2011 
годах вообще были бестселлерами: они обеспечивали более половины продаж. Но и банки, 
выдающие ипотеку, фонтанировали хвастливыми релизами: темпы роста ипотечных кредитов 
были в последние годы одними из самых высоких. Удивительно ли, что, по данным того же 
ЦКИ, строительная отрасль, в отличие от торговли, заканчивает год в наилучшем 
расположении духа. 

Однако за все нужно платить. В данном случае – в прямом смысле слова. Тот, кто взял в 
2011-12 годах ипотеку, сегодня вряд ли будет щедр в новогодних тратах. Тот, кто купил в 
2010-11 годах земельный участок, сейчас как раз возводит дом. Эти люди, безусловно, тратят 
деньги и в розничной торговле: покупают стройматериалы, мебель и бытовую технику. 
Однако большая часть из них еще не приступила к этим тратам – так что их деньги торговля 
получит только через год-другой. 

Есть и еще одна причина падения темпов роста торговли. Именно сейчас в почтовых 
отделениях ажиотаж: люди стоят в очередях за посылками из зарубежных онлайн-магазинов. 
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Причина проста: слишком уж большая разница в ценах у нас и за рубежом. И это, 
кстати, дает нашим ритейлерам прекрасный шанс на возрождение роста: достаточно 
перестать работать "от маржи" и перейти на цивилизованную торговлю "от оборота". И повод 
для праздника щедрости более чем достойный: традиционные распродажи после Нового 
года. Иначе отрасль ждут тяжелые времена. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Березовский напомнил "России" о долгах. Предприниматель отверг все обвинения в 
свой адрес 

Борис Березовский, которого Следственный комитет после начал проверять на 
причастность к убийству депутата Госдумы Сергея Юшенкова, опроверг все обвинения в свой 
адрес, назвав клеветой утверждения, изложенные в фильме телеканала "Россия 1". 

Березовский, по его собственным словам, не намерен смотреть фильм, ставший 
поводом для проверки СК РФ. Не собирается он и подавать в суд на телеканал. "Я уже 
выиграл один судебный процесс против ВГТРК в Лондоне, хотя они до сих пор со мной не 
расплатились. Я уже один раз доказал, что они клевещут на меня. Мне кажется, что этого 
вполне достаточно для того, чтобы та информация, которую распространяет этот канал, не 
заслуживала доверия", – приводит слова предпринимателя "BBC Russian". 

Иск, о котором упомянул Березовский, был подан после выхода в 2007 г. программе 
"Вести недели" сюжета, в котором утверждалось, что олигарх обманом получил политическое 
убежище в Великобритании. В 2010 г. Высокий суд Лондона встал на сторону Березовского, 
присудив ему компенсацию в размере 150 тыс. фунтов стерлингов. 

Напомним, в минувшее воскресенье телеканал "Россия 1" показал фильм "Березовский", 
в котором утверждалось, что олигарх готовил покушения одного из кандидатов на 
президентских выборах 2004 г. Ивана Рыбкина, стоял за убийствами журналистов 
Владислава Листьева и Анны Политковской и депутатов Госдумы Сергея Юшенкова и 
Владимира Головлева. 

В понедельник генпрокурор Юрий Чайка распорядился направить в Следственный 
комитет для проверки материалы, изложенные в фильме. Позднее в СК заявили, что не 
нашли подтверждения причастности олигарха к убийствам Листьева, Политковской и 
Головлева, однако пообещали проверить возможную причастность Березовского к убийству 
Юшенкова. 

Как подчеркнул официальный представитель ведомства Владимир Маркин, еще до 
появления фильма на имя председателя СК РФ поступило заявление от Михаила Коданева, 
осужденного в 2004 г. за организацию убийства депутата. Коданев сообщил, что заказчиками 
преступления были грузинский бизнесмен Аркадий Патаркацишвили и Борис Березовский. 
"Каданев выразил желание всесторонне сотрудничать со следствием, поэтому уже принято 
решение о его этапировании в Москву для проведения необходимых следственных действий", 
– сообщил Маркин. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8046 ▲ 0, 09 

EUR 40, 6251 ▲ 0, 06 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


